

TESIS

**“INCUMPLIMIENTOS, EMPIRISMO
NORMATIVOS Y EMPIRISMOS APLICATIVOS
EN LA RESPONSABILIDAD CIVIL POR DAÑO
AMBIENTAL DE LA INFORMAL MINERÍA
ARTESANAL COMO CONSECUENCIA DE LA
ELABORACION DE CAL EN EL DISTRITO DE
ZAÑA. PERIODO MARZO- NOVIEMBRE 2010”**

Presentado por:

- ✓ Campos Gálvez Anita Maribel
- ✓ Ramos Atalaya Tania Leonor

Asesor Metodológico
Mg. Alcibíades Sime Marques.

Asesor Temático:
Dr. Daniel Cabrera Leonardini

Para optar el Título Profesional de Abogado

Pimentel, Agosto del 2011

INTRODUCCION

La presente investigación tiene como objetivo, demostrar la Responsabilidad que tienen las autoridades por los daños ambientales que se generan por la informal minería artesanal al elaborar la cal en el Distrito de Zaña; por no tomar en cuenta la afectación y riesgo de los cuales están propensos los pobladores que se encuentran ubicadas cerca a las caleras del cerro denominado Corbacho, las autoridades no asumen un rol activo en la promoción de mejores condiciones en la actividad minera y capacitación de los mineros artesanales para aplicar técnicas limpias que eviten la constante contaminación pues por el contrario los dejan libres al desarrollar determinada actividad; los que desarrollan la actividad la realizan sin tomar en cuenta ninguna norma que los regule, como han precisado los pobladores de dicha localidad nunca son supervisados a pesar de que las autoridades competentes tienen conocimiento que existen pobladores que se vienen perjudicando, además que si bien es cierto que existe una ley de formalización de la minería artesanal esta no ha sido difundida entre los mineros artesanales quienes tienen como única prioridad el sustento que puedan obtener para su familia, no importándoles el peligro a que son propensos al no tener ninguna medida de seguridad para llegar a obtener el producto final como es la cal así como no importarles el daño que ocasionan al ambiente.

Es así que, en principio se ha desarrollado un marco teórico que está destinado a determinar conceptos de Responsabilidad, sus clases, a efectos que sea posible identificar qué tipo de responsabilidad existe cuando se contamina el medio ambiente, brevemente hemos considerado las características y principios del derecho ambiental así como el desarrollo de presupuestos de la responsabilidad civil por daño ambiental, en donde describimos los elementos.

En el Capítulo VI del presente trabajo, referido daño ambiental causado por la minería artesanal en el proceso de cal en el distrito de Zaña se

Incumplimientos, Empirismo Normativos Y Empirismos Aplicativos en la Responsabilidad Civil Por Daño Ambiental de la Informal Minería Artesanal como consecuencia de la Elaboración de Cal en el Distrito de Zaña. Periodo Marzo-Noviembre 2010.

precisa cuáles son los efectos ambientales dentro de las operaciones mineras no metálicas, el proceso de elaboración de la cal y el rol de las autoridades locales y regionales, para luego analizar la situación encontrada del tema en estudio, Y que al final de esta tesis proponemos algunas recomendaciones.